

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > Racisme (France) > Musulmans, Arabes (racisme, France) > **Burkini et polémiques - Un vêtement pas comme les autres**

Burkini et polémiques - Un vêtement pas comme les autres

vendredi 26 août 2016, par [BELLAL Amar](#) (Date de rédaction antérieure : 18 août 2016).

Je suis assez perplexe face à certains arguments tentant de relativiser le phénomène « burkini » en comparant cette tenue avec des combinaisons de plongée, ou en la banalisant, la qualifiant de « vêtement comme les autres », comme l'affirme Edwy Plenel, par exemple.

Nous assistons à un phénomène nouveau dans l'espace public et je pense qu'il n'a rien d'anodin, et rien à voir avec un fait culturel dû à l'arrivée de populations nouvelles. Dans les années 1980-1990, parmi ceux qu'on appelait la première génération - les premiers Français issus de parents « musulmans » -, il n'y avait pas de burka. Je n'ai jamais entendu parler de burkini, et jamais personne dans mon entourage n'aurait eu l'idée de porter cette tenue, et, pis, de la porter dans l'espace public.

Il y avait plus ou moins (et souvent pas du tout !) des pratiques de ramadan, de prières, mais la priorité était de s'insérer, de se faire accepter pour le dire vite, de s'intégrer par l'école entre autres, en étant conscient aussi qu'on vivait dans un pays avec une longue histoire, des traditions, etc. Au collège on avait droit à un menu sans porc (au choix), et d'autres signes montraient qu'il y avait un vrai retour, un effort des institutions républicaines qui savaient s'adapter à des populations nouvelles. J'oserais dire que la France a pratiqué une laïcité ouverte, bienveillante on va dire.

Cela fonctionnait aussi car existait le pari de l'intégration et de « donner du temps au temps » pour les futures générations. Je ne cache pas que je suis un pur produit de cette école républicaine et c'est aussi pour cela que je défends les valeurs républicaines et de laïcité, et notre système éducatif, dans ce qu'elles ont de meilleur. Bien sûr, il y avait du racisme, des discriminations, qui existent toujours... Mais il y a aussi beaucoup de bienveillance et de personnes formidables en France, comme mes professeurs qui, dans leur écrasante majorité, nous encourageaient.

Ce qui m'interpelle aujourd'hui, en 2016, ce sont ces revendications incroyables de type burka et burkini. Il est clair que cela ne peut pas venir des premiers arrivants, ouvriers comme mes parents, ni même de la première génération de Français, mais bien de la deuxième, voire la troisième génération, parfois de convertis qui ne sont pas du tout d'origine immigrée.

C'est donc une démarche qui est apparue en France et non pas importée par la culture des immigrés des années 1960-1970. Rien à voir non plus avec un fait culturel massivement partagé par l'arrivée de populations nouvelles. Il s'agit en fait d'une démarche clairement politique et prosélyte qui est le fait d'une minorité. Disons le clairement, l'écrasante majorité des musulmans en France ressent ces revendications comme une provocation inutile et dangereuse pour elle-même. En effet, ce genre de revendications est pain bénit pour le FN, dont les idées sont la première menace. Parfois, quand j'entends les arguments de certains tendant à relativiser ces pratiques, croyant ainsi défendre les musulmans, je me dis qu'on se passerait volontiers de ce type de défense. On a même envie de leur dire : « SVP, taisez-vous... »

Si vraiment on veut défendre le vivre-ensemble, en tenant compte du fait culturel musulman qui est

maintenant une réalité en France, il faut clairement combattre - et non leur trouver la moindre circonstance atténuante - ces prosélytes d'un mode de vie venu d'un autre âge, et que nous ne partageons pas.

Amar Bellal. Rédacteur en chef de la revue *Progressistes*

P.-S.

* « Un vêtement pas comme les autres ». L'HUMANITÉ. JEUDI, 18 AOÛT, 2016 :
<http://www.humanite.fr/un-vetement-pas-comme-les-autres-613944>